

**9. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr (SUVA)  
am Dienstag, den 25.08.2015**

**TOP 16: Anfragen**

**Thema: Umstellung Ampelschaltung Königstraße/Kaiserstraße  
hier: Anfragen der WLH-Fraktion vom 05.07.2015**

Mit der Anfrage vom 05.07.2015 richtet die WLH-Fraktion drei Fragen an die Verwaltung, die nachfolgend beantwortet werden.

1. *Wo gibt es auf dem Haaner Stadtgebiet die sogenannten „Bettelschaltungen“ für Fußgänger, d.h. dass der Fußgänger an einem beampelten Fußgängerüberweg nicht automatisch ein grünes Signal erhält, wenn die Hauptrichtung für Fahrzeugführer Rot zeigt, sondern immer seinen Bedarf anmelden muss?*

An keiner der auf Haaner Stadtgebiet stehenden Lichtsignalanlagen erhält der Fußgänger der Nebenrichtung automatisch ein grünes Signal, wenn die Hauptrichtung Rot zeigt. Das bedeutet, dass an allen Ampeln der Fußgänger (mindestens) der Nebenrichtung immer seinen Bedarf anmelden muss bevor er Grün erhält.

2. *Warum werden die Programme dieser Ampelschaltungen nicht entsprechend umgestellt, dass die gesonderte Bedarfsanmeldung entfällt?*

Wenn die gesonderte Bedarfsanmeldung aufgehoben wird, geht das zu Lasten der Grünzeit für die Hauptrichtung. Dies hätte insbesondere im Zuge der Grünen Welle auf der B 228 erhebliche Folgen. Daher hat der Ausschuss die bestehende Ampelschaltung entlang der Bundesstraße mit der Bedarfsanforderung für den Fußgänger bewusst so beschlossen, und sollte auch nicht mehr geändert werden.

3. *Gibt es Aufkleber, um den Fußgänger darauf aufmerksam zu machen, dass dieser immer den Bedarf des Überquerens der Fahrbahn anzumelden hat?*

Die Aufkleber gibt es zum Beispiel als Hinweis „Fußgänger bitte drücken“.

Verfasser: TA Guido Mering, Tiefbauamt

Anlage: Anfrage der Fraktion WLH vom 05.07.2015

# Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Fraktion WLH - Am Kauerbusch 12 - 42781 Haan

An den  
Vorsitzenden des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und  
Verkehr  
Herrn Jens Lemke  
Kaiserstr.85  
42781 Haan



05. Juli 2015

SUVA am 25. August 2015

— **Top: Anfrage Umstellung Ampelschaltung Königstraße/Kaiserstr.**

Sehr geehrter Herr Lemke,

die WLH Fraktion wurde von Bürgern darauf aufmerksam gemacht, dass die Ampelschaltung der Fußgängerquerung an der Kreuzung Kaiserstraße./Königstraße/Windhövel für die Querung der Kaiserstraße regelmäßig Problematiken im Fußgängerverkehr hervorrufen würde, da der Fußgänger natürlich davon ausgeht, dass sobald der fließende Verkehr in der Hauptrichtung Rot angezeigt bekommt, die Fußgängerampel automatisch auf Grün schaltet und wenn dies nicht der Fall ist, dieser von einem Defekt der Ampelschaltung ausgeht und entsprechend verbotswidrig die Fahrbahn betritt.

Daraufhin hatten wir zu diesem Kreuzungsbereich für den SUVA am 02.06.2015 eine Anfrage gestellt.

Diese wurde jetzt von der Verwaltung in der Niederschrift wie folgt beantwortet:

- *Anfrage der WLH-Fraktion zur Ampelschaltung Kaiserstraße / Königstraße mit Email vom 02.06.2015*

Die Anfrage wurde nicht fristgerecht eingereicht. Die Beantwortung erfolgt im Protokoll:

*Problematiken an der Lichtsignalanlage sind der Verwaltung nicht bekannt.*

1. *Wie ist aktuell in diesem Bereich die Schaltung der Lichtsignale für Fußgänger und Fahrzeugführer aufeinander abgestimmt?*

*Die vorhandenen, koordinierten Programme sind so geschaltet, dass die LSA ohne Anforderung der Nebenrichtung (querungswillige Fußgänger oder Abbieger aus der Königstraße) in Hauptrichtung Dauergrün zeigt. Fordert der Fußgänger oder der Abbieger Grün an, bekommt die Hauptrichtung Rot. Die Steuerung ist so programmiert, dass der Fußgänger nicht automatisch mit Grün bekommt, wenn der Abbieger aus der Königstraße ausfahren darf. Der Fußgänger muss also immer seinen Bedarf anmelden.*

2. *Wie ist zukünftig, nach Abschluss der Baumaßnahmen auf der B228 die Schaltung in diesem Bereich geplant?*

*Eine Änderung der Schaltung ist nach der Sanierung nicht erforderlich. Im Rahmen der erneuerten Grünen Welle B 228 sind alle Ampeln zwischen Lidl und Kampfstraße aufeinander abgestimmt worden.*

Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Geschäftsstelle: Berliner Str.6, 42781 Haan

Tel.: 02129/343531 (AB)

Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: 02129/6649  
stellv. Vorsitzender Peter Schniewind, Kirchstr. 20, 42781 Haan, Tel: 02129/7014

Email: Ratsfraktion@wlh-haan.de    www.wlh-haan.de

# Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Dass die Verwaltung nun ausführt, dass Problematiken zu diesen sogenannten „Bettelschaltungen“ für Fußgänger nicht bekannt sind, erstaunt uns.

## Nachfolgend fragt die WLH-Fraktion fristgerecht für die Sitzung des SUVA am 25.08.2015 an:

1. Wo gibt es auf dem Haaner Stadtgebiet die sogenannten „Bettelschaltungen“ für Fußgänger, d.h. dass der Fußgänger an einem beampelten Fußgängerüberweg nicht automatisch ein grünes Signal erhält, wenn die Hauptrichtung für Fahrzeugführer Rot zeigt, sondern immer seinen Bedarf anmelden muss?
2. Warum werden die Programme dieser Ampelschaltungen nicht entsprechend umgestellt, dass die gesonderte Bedarfsanmeldung entfällt?
3. Gibt es Aufkleber, um den Fußgänger darauf aufmerksam zu machen, dass dieser immer den Bedarf des Überquerens der Fahrbahn anzumelden hat?

Mit freundlichen Grüßen



Meike Lukat  
- Fraktionsvorsitzende WLH -

**Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan**

Geschäftsstelle: Berliner Str.6, 42781 Haan

Tel.: 02129/343531 (AB)

Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: 02129/6649  
stellv. Vorsitzender Peter Schniewind, Kirchstr. 20, 42781 Haan, Tel: 02129/7014

Email: [Ratsfraktion@wlh-haan.de](mailto:Ratsfraktion@wlh-haan.de) [www.wlh-haan.de](http://www.wlh-haan.de)